

PRESENTACION

El ajuste estructural que han experimentado las sociedades latinoamericanas, a lo cual Costa Rica no escapa es, más que una política económica, una profunda transformación de las bases mismas de la sociedad. A examinar aspectos de esa transformación, se dedican los artículos de la primera sección de este número de la Revista de Ciencias Sociales.

El ajuste ha traído cambios no solo en la cantidad sino en las características cualitativas de la pobreza.

A ese tema se dedican las contribuciones de Mayra Romero que la enfoca desde la perspectiva del desarraigo cultural y de Allen Cordero quien examina lo que él llama "ilusiones sociales", en tanto distractores de la atención que, de otra manera se enfocaría en la situación objetiva de quienes sufren la pobreza. Por su parte, Esperanza Tases examina ese fenómeno de la pobreza derivada del ajuste, desde una perspectiva de género relacionándola con el conflicto social.

Miguel Sobrado, se sitúa siempre dentro del tema, desde otra perspectiva. El ajuste, aquí y en otros lados (él se refiere a los antiguos países socialistas) produce un nuevo actor social, el empresario depredador, dice Sobrado.

En la sección polémica, el abogado Enrique Pedro Haba litiga contra la autodefinición misionera que los sociólogos pretenden dar a su profesión.

Tiene este número, otra sección dedicada a las cooperativas en la que se incluye un estudio de dos casos, de María Pérez y Yamilteb González y una propuesta de modelo interpretativa del asociado trabajador en las cooperativas de autogestión (Flory Fernández).

En la sección de artículos se tratan cuatro temas de sumo interés. Roberto Salom hace un seguimiento de las relaciones entre las instituciones financieras internacionales y los países deudores durante el período de duro ajuste que va de 1986-1990. Villalobos se consume una vez más, en el modelo económico de Max para demostrar paso a paso, el desarrollo teórico de ese modelo, en este caso, del precio de la producción. Patricia Vega se refiere al mercado profesional de los periodistas y Ligia Córdoba a la educación para la no violencia.

Con esta rica colección de contribuciones de muy buen nivel, la Revista de Ciencias Sociales inicia sus publicaciones del año 1996, el cual desea lleno de triunfos para todos sus lectores.

Ciudad Universitaria Rodrigo Facio
Marzo de 1996

Daniel Camacho
Director